

Info-travaux février 2019



La Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois (CSOB) continue son chemin vers l'amélioration de sa performance énergétique! Le remplacement des vieux équipements de chauffage par des systèmes plus efficaces a été finalisé cet automne.

Au chaud pour l'hiver !

La CSOB a profité du projet de performance énergétique pour moderniser ses équipements et remplacer ceux arrivés en fin de vie utile. Cette cure de jeunesse a plusieurs avantages :

- Améliorer notre confort
- Réduire nos émissions de GES
- Simplifier l'opération de nos bâtiments et l'entretien de nos équipements

À l'école secondaire Le Tremplin, les vieilles chaudières au gaz naturel ont été démolies et remplacées par de nouvelles unités plus petites et plus performantes. Leur mise en marche s'est déroulée à merveille. Les vieilles chaudières ont quant à elles pris le chemin du recyclage! Par ailleurs, un système de climatisation dont on profitera l'été prochain a été installé.

À l'école secondaire Le Transit, trois nouvelles chaudières ont remplacé les équipements désuets.

À l'école Saint-Joseph, la conversion à l'eau chaude du réseau de chauffage a duré tout l'été et s'est terminée à la rentrée scolaire. L'ancien réseau de vapeur a été démantelé. Grâce aux nouvelles chaudières à haute efficacité, l'école a réduit ses émissions de gaz à effet de serre.

À l'école Notre-Dame-de-Fatima, le raccordement des deux chaufferies a été fait pendant les vacances d'été. Grâce à ces travaux visant à optimiser l'opération des chaudières, nous chauffons l'école plus efficacement !

À la Polyvalente Le Carrefour, les travaux sur le réseau de chauffage sont aussi terminés. Et c'est un succès !

Enfin, à l'école Saint-Sauveur, le réseau de chauffage a été modifié afin de mieux récupérer la chaleur. Une nouvelle cheminée a aussi été installée sur la chaudière.

On y voit encore plus clair !

La conversion DEL de l'éclairage intérieur est terminée. Au total, 22 000 tubes ont été remplacés dans 21 de nos écoles.

L'éclairage extérieur reste à finaliser. Pour l'instant, 50 % des équipements ont été remplacés.



École Saint-Sauveur : nouvelle chaudière



École secondaire Le Tremplin : nouvelles chaudières



École Louis-Querbes : changement des éclairages



École secondaire Le Tremplin : installation de la climatisation

Et nous dans tout ça ?

Notre rôle est important dans ce projet ! Toutes les mesures adoptées par la CSOB ne pourront libérer leur plein potentiel que si elles sont accompagnées de changements dans nos comportements. Il y a quelques habitudes faciles à prendre : éteindre son ordinateur en quittant le bureau le soir ou ne pas laisser couler l'eau inutilement. À vous de jouer !

Nous tenons également à vous remercier de votre compréhension et de votre patience pendant les travaux.

Caroline Neveu

Conseillère en communication
Commission scolaire de l'Or-et-des-Bois

**23 ÉTABLISSEMENTS
ÉCORESponsables**

